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            POUVOIR AGIR                                                                                      

 

                                       Chères Brochonnaises, chers brochonnais,  

 

2020/ 2023 correspond à la première partie de notre mandat, je ne reviendrai pas à l’excès 

sur cette période, mais quand même « confinement, distribution de masques, vaccination, 

reconfinement, seconde dose, troisième dose, guerre en Ukraine, crise énergétique, 

inflation », on peut dire que le maire et son équipe ont été sur le front. Le président de 

l’Amicale des Maires de France 21 avait qualifié le mandat précédent de « mandat de 

chien » je resterai poli en évitant de qualifier celui en cours. Je reprendrai une citation 

humoristique de François Patriat « Nous avons connu le passé simple, nous allons connaitre 

le futur compliqué ! ». 

Petit retour sur les réalisations de 2022. Des travaux de voirie ont été réalisés rue de la 

Maladière avec la création de trottoirs en direction de Fixin pour sécuriser les piétons et 

diminuer la vitesse. On se félicite d’avoir répondu aux attentes des riverains. Avec la 

communauté de communes, des travaux importants sur les réseaux d’eau, rue de l’Eglise, 

place Crébillon, rue du Rapitot et impasse de la Coutreuil suivis de reprise des enrobés. Cet 

automne, la création d’un espace de loisirs avec piste de BMX que nous inaugurerons au 

printemps ainsi que la plantation d’un bosquet comestible à l’éolienne avec la population et 

l’association Pirouette Cacahuète. Outre les évènements habituels, deux m’ont marqué, la 

signature du jumelage avec l’Escadron de transport de blindés du 511ème régiment du train 

d’Auxonne suivie d’une prise de commandement sur l’esplanade du château, un évènement 

qui est passé sous silence car en pleine période de réserve électorale et une fête de la 

musique mémorable, bravo et merci à tous ceux qui ont œuvré ! 

Mais tout n’est pas simple en ce début de mandat, nous avons perdu deux procès contre 

une administrée, un au tribunal des baux ruraux pour une affaire de superficie de parcelle à 

bail et un second au tribunal administratif pour un mur de soutènement qui appartiendrait 

à la commune. Je tenais à être transparent sur ces sujets qui m’ont particulièrement 

affecté. Cela fait partie des vicissitudes à assumer dans le cadre de la continuité de la vie 

de la collectivité… 

Du côté de l’état civil, la population comptée s’élève à 790, à laquelle on pourrait ajouter 

les 850 du lycée et environ 600 du collège. Nous avons eu la joie d’enregistrer 4 

naissances, de célébrer 3 mariages et la tristesse de déplorer 8 décès.  

Nous avons une pensée particulière pour notre doyen Robert BOLNOT qui nous a quittés le 

9 mai à 97 ans, pour notre fidèle ami Denis COFFY le 9 aout, et pour Bruno LIVERA, parti le 

20 septembre, leurs familles peuvent compter sur notre soutien et notre amitié. 

Cette année, nous allons continuer notre feuille de route avec prudence. La construction du 

budget s’annonce compliquée, il faut se rendre à l’évidence qu’il faudra vivre différemment. 

Nous n’avons pas attendu cette crise pour réaliser des économies, c’est notre fil rouge du 

mandat. En témoignent les travaux de notre mairie et bibliothèque en termes d’isolation 

par exemple, je suis fier d’avoir reçu une récompense pour ces travaux dans le cadre de 

l’attractivité du territoire au trophée des maires en mars dernier. Aide-toi, le ciel t’aidera, on 

peut aisément reprendre cette maxime pour nos collectivités, on ne peut pas tout attendre 

de l’état, nous pouvons encore agir, mais autrement. 
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 Alors oui, nous avons augmenté les impôts en 2022, les bases vont augmenter cette 

année, nous en sommes conscients et nous l’assumons, je citerai Emile de Girardin 

« gouverner c’est prévoir et ne rien prévoir c’est courir à sa perte » Des projets d’envergure 

sont prêts, la remise en état de l’église et la réfection de la voirie du vieux bourg.  

 

 

Pour ce faire, nous allons aussi vendre du patrimoine, en l’occurrence quelques vignes 

communales. Une première tranche de travaux sur l’église doit être réalisée sur le clocher  

et les cloches, j’espère obtenir une subvention entre 70 et 80%, la souscription auprès de 

la fondation du patrimoine a du succès, un grand merci aux donateurs ainsi qu’à 

l’association St Symphorien pour son action.  

 

Quant au projet de voirie du vieux village, l’appel d’offre est en cours, avec une tranche 

ferme pour la rue du 8 mai et deux tranches optionnelles pour le reste. Une réunion 

publique de présentation a eu lieu en juin, un essai de circulation à sens unique en 

novembre et enfin une réunion de synthèse en décembre. Les débats ont été constructifs 

et après quelques ajustements, l’intérêt collectif l’emporte. Sauf incident, la rue du 8 mai 

sera en travaux cette année et adoptera un sens unique de circulation dans le sens 

montant. 

Deux derniers points, nous avons repris au 1er janvier la gestion de notre école suite à la 

dissolution du service commun scolaire, nous continuons notre RPI (rapprochement 

pédagogique intercommunal) avec nos amis de Fixin, la compétence périscolaire restant à 

la charge de la communauté de communes. A ce jour, cela ne change rien pour les élèves. 

Autre « révolution » le ramassage des poubelles !!! Vous avez tous réceptionné vos bacs 

jaunes, la périodicité et le jour de collecte changent. Le jeudi matin des semaines impaires 

pour le bac jaune et le vendredi après-midi des semaines paires pour le bac gris, il faudra 

s’adapter…  

Je terminerai mes propos en remerciant pour leur implication, le personnel, l’équipe 

municipale, nos bénévoles et vous tous qui nous accordez votre confiance. 

Je vous souhaite une belle et bonne année, qu’elle vous apporte santé, joie et satisfaction. 

Vive Brochon 

     

  

                                                                                                    Votre maire 

                                                                         Dominique DUPONT    
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Bonjour à toutes et tous, 

Enfin, l’année 2022 a vu revenir des moments de convivialités tant attendus par toutes 

et tous. 

Encore un peu compliqué en début d’année, mais avec une volonté de tout faire pour 

que les brochonnaises et les brochonnaises se retrouvent enfin. 

Les associations ont toutes répondu présentes pour ce faire. Je les remercie sincèrement 

de leurs implications au sein de notre village, elles en sont le moteur festif. 

C’est d’ailleurs grâce à leur volonté de réunir de nouveau les habitants de Brochon, 

qu’une nouvelle manifestation a vu le jour : « La fête de la fleur et de la musique ». 

Cette fête a été organisée par l’ensemble des associations, et a été un franc succès 

autant pour les petits que pour les grands. Barbecue, buvette, jeux pour les enfants, 

ateliers divers, tombola, et musique ont enchanté un public fort nombreux.  

 
 

Autre nouveauté le 13 juillet au soir, apéritif offert par la municipalité, et barbecue mis à 

disposition, dans la cour de l’école, avant le feu d’artifices. Beaucoup de brochonnaises 

et brochonnais se sont déplacés, accompagnés de leurs paniers de pique-nique, un 

moment fort sympathique. Traditionnelle retraite aux flambeaux et magnifique feu 

d’artifices.  

                                                                               

Et enfin, un autre moment de convivialité retrouvé et apprécié de toutes et tous, le 

repas des aînés, qui n’avait pas eu lieu ces deux dernières années à cause de la crise 

sanitaire. Il s’est déroulé au restaurant « Le Florida », dans la bonne humeur et la joie 

de se retrouver. Tous les retours que nous en avons eus sont positifs, et pour Monsieur 

le Maire et tout son conseil, c’est ce qui importe.  

 

Comme chaque début d’année, ce petit bulletin retracera une partie de la vie de notre   

village. Je remercie Véronique et Philippe pour l’aide apportée à sa réalisation. 

 

Je vous souhaite une très belle année 2023, que la santé et le bonheur vous 

accompagnent pendant ces 365 jours. 

Martine FILLOD 

1ère adjointe 
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Tout d’abord mes meilleurs vœux et les meilleures choses pour chacun d’entre vous en  

cette année 2023, avec un vrai accent sur la santé car les années passent et nous rappellent un peu 

plus à chaque fois qu’au fond ça reste le plus important. 

Cette année l’équipe municipale est repartie sur son rythme de croisière habituelle après un début 

de mandat compliqué nous pouvons ENFIN créer et voir se concrétiser des projets pour la 

commune. 

Nous allons commencer par la mise en lumière de notre beau village lors de la venue de journalistes 

de France télévisions en début d’année 2022 pour un reportage sur les affouages et la gestion 

forestière de notre commune. 

Une expérience vraiment peu habituelle et j’avoue avoir ressenti une grande fierté de voir notre 

village passer au journal national de 13h de France 2 et le soir sur le national de France 3. 

le reportage a été monté en 2 parties nous sommes partis de la coupe in situ dans les bois de 

Brochon sur les lots de l’année jusqu’au feu de bois dans un foyer brochonnais, nous avons eu un 

temps magnifique pour le tournage et les journalistes étaient très sympathiques et comme tout 

habitants de la capitale très surpris de découvrir des pratiques ou coutumes locales mais en même 

temps la bourgogne étant la troisième région métropolitaine pour le bois de chauffage et coupes de 

bois, ils avaient choisi le bon endroit. 

 

Cette année nous sommes 17 affouagistes : une belle augmentation sans doute liée au prix des 

énergies qui atteignent des records sur le territoire mais au final nous revenons toujours aux valeurs 

stable et le bois d’affouage permet d’avoir une énergie bas prix, contre un travail conséquent certes, 

mais agréable pour qui aime être en pleine nature. 

Notre parcelle est plutôt propre mais pas aussi fournie que l’année dernière gageons que nous 

serons encore plus nombreux l’année prochaine. 

Nous continuons en partenariat avec l’ONF a gérer notre immense forêt de façon durable et 
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responsable car je ne le dirai jamais assez mais nous avons une chance inouïe de posséder un tel 

joyau au milieu de la côte de nuits, continuons d’en prendre soin et de la préserver. 

 

 

Toujours proche de la forêt, au début de l’automne nous avons effectué le terrassement de 

l’ancienne déchetterie à l’entrée de la combe pour la transformer en terrain récréatif de BMX, un 

petit circuit ludique a été créé avec différents obstacles, bosses, virages relevés et rupture de pente 

auquel nous allons rajouter des modules en bois pour que tous puissent s’amuser et prendre du 

plaisir sur ce « bike park »  100% nature, l’endroit s’y prête vraiment et nous ne manquerons pas 

de l’inaugurer au printemps avec quelques petites démonstrations in situ. 

Pour finir sur le côté nature nous avons vécu une année record en termes de sécheresse, avec un 

déficit de précipitations et à l’heure où j’écris ces lignes il nous manque encore 19 jours de pluie en 

continu pour atteindre un niveau normal des nappes phréatiques. 

Passons maintenant aux différents travaux et projets qui ont et vont impacter notre commune. 

Tout d’abord le rétrécissement de la rue de la Maladière côté Fixin et la réfection du coussin 

berlinois de sortie du village, tout ça afin de réguler une vitesse excessive sur ce secteur. 

 

Je précise que ces travaux ont été fait en consultation avec les habitants de cette partie du village 

lors d’une réunion publique et de débats constructifs qui ont abouti à une solution où chacun y 

trouve son compte ce qui est essentiel dans l’équilibre d’une démocratie participative que notre 

équipe essaye au maximum de mettre en place depuis le début du mandat. 

L’implication et le sentiment d’écoute sont des valeurs qui sont fondamentales pour le bon 

fonctionnement d’un village.  
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Toujours sur ce secteur des trottoirs rejoignant Fixin ont été créés afin d’harmoniser cette portion 

de route et de toujours privilégier la réduction de vitesse et la protection des piétons. 

Il y a eu la fin de la réhabilitation de notre réseau d’eau sur le haut du village avec la remise en état 

des enrobés ce qui a donné lieu a quelques semaines compliquées pour les habitants de ce secteur, 

ce ne sont jamais des travaux faciles mais qui sont essentiels pour réduire les taux de fuite de ce 

que l’on commence à appeler « l’or blanc », merci pour votre patience et votre adaptation pendant 

cette période. 

Enfin je finirais par un projet majeur que nous avions inscrit dans notre programme il y a 3 ans 

(voilà que des élus respectent leurs écrits où va-t-on !!!), la rénovation complète des axes 

principaux du vieux bourg historique de Brochon et repenser sa circulation pour qu’elle puisse là 

aussi satisfaire un maximum d’usagers. 

Nous avons organisé deux réunions publiques sur ce projet au cours de l’année, beaucoup d’entre 

vous se sont déplacés et les débats furent animés et constructifs pour travailler autour d’un projet 

qui vise à ce que la rue du 8 Mai et la rue du Tilleul passent en sens unique avec une création de 

trottoirs (qui sont inexistants aujourd’hui) sur toute la zone. 

Un test grandeur nature a été organisé en fin d’année, ce qui nous a permis d’apporter certaines 

modifications au projet et de valider la première tranche de travaux sur la rue du 8 Mai qui devrait 

avoir lieu cette année. 

Ici aussi la sécurité et la cohabitation entre voitures et piétons sont au cœur du projet, nous avons 

aussi au second plan un souhait de pouvoir mieux assimiler les crues soudaines comme celles qui 

ont eu lieu en 2021 et qui vont sans aucun doute arriver bien plus fréquemment. 

Je précise qu’un projet de cette ampleur se construit au fur et à mesure et que naturellement 

d’autres modifications seront faites, nous restons toujours à l’écoute de chacun car comme je l’ai dit 

plus haut nous avions pour souhait d’associer au maximum les habitants sur ce type de projet, donc 

toute proposition constructive est naturellement la bienvenue. 

 

Pour finir un grand changement dans la gestion de nos déchets au quotidien, les bacs jaunes sont 

enfin la et tout devient plus compliqué évidemment concernant le tri mais les nouvelles habitudes 

s‘apprennent rapidement nous ne vous inquiétez pas, nous allons être sur une phase de test d’un an 

pour les ramassages et un bilan sera fait en fin d’année. 

Voilà en synthèse cette année 2022, il est plus que plaisant de vous avoir retrouvés tout au long de 

cette année et d’avoir je l’espère appris à vivre avec ce virus si tenace, nous allons pouvoir de 

nouveau partager de beaux moments pour cette année 2023 et revenir à une stabilité générale 

nous permettant de pouvoir de construire ensemble de beaux projets pour notre village. 

Mathieu ANDRE  

3ème Adjoint. 
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Pour notre jeunesse et nos aînés, l’équipe municipale en action. 

COVID ou pas COVID, l’équipe municipale est restée mobilisée en cette année 2022 pour répondre 

aux besoins de notre jeunesse et maintenir la solidarité envers nos aînés. 

Au-delà des accompagnements nécessaires dans les périodes pendant lesquelles le COVID semait 

encore le trouble, la municipalité s’est mise à disposition de la population dans son ensemble, pour 

relayer les informations sanitaires mais aussi pour soutenir celles et ceux qui le souhaitaient et les 

plus fragiles. 

Plus particulièrement pour la jeunesse, elle a su poursuivre son soutien dans l’organisation de nos 

écoles et l’accueil des élèves permettant ainsi aux parents de maintenir, sans trop de difficultés, 

leurs activités professionnelles. 

Elle a su également assurer la prévention auprès de nos aînés, assurer la disponibilité et la 

mobilisation des élus, tant dans la période COVID que pour la période d’été pendant laquelle les 

fortes chaleurs nécessitent une attention particulière. 

C’est dans ce contexte, après plusieurs années d’impossibilité, que l’équipe municipale a souhaité 

organiser en cette fin d’année en direction de nos aînés un temps de partage autour d’un bon repas 

et, avec modération, d’un superbe vin rouge issu des vignes du patrimoine municipal.  

Le 17 décembre dernier, au Florida, c’est donc avec un immense plaisir que Dominique DUPONT, 

accompagné de conseillers, a accueilli près de 50 de nos concitoyens heureux de pouvoir se 

retrouver enfin, d’échanger et aussi de plaisanter. Ce fut l’occasion pour notre Maire de saluer la 

mémoire de nos regrettés disparus en 2022, mais surtout de saluer la vie en mettant à l’honneur 

nos deux doyens, Mme Simone BOLNOT (97 ans en 2022) et M Camille BAILLY (94 ans en 2022). 

Pour la jeunesse, au-delà des travaux et aménagements effectués dans la commune dont parle 

Mathieu ANDRE, adjoint aux travaux, du soutien aux associations locales qui animent notre 

jeunesse, de l’accompagnement et de la valorisation de la scolarité des enfants de Brochon (la 

municipalité a offert une calculatrice aux enfants entrant en 6ème et a organisé un temps de 

valorisation des enfants diplômés en 2022), de la participation d’élus à la vie et au fonctionnement 

(au travers des conseils d’administration) du collège « La Champagne » et du Lycée Stephen 

Liégeard, l’équipe municipale s‘est particulièrement mobilisée autour de l’entretien du bien commun 

qu’est notre école et une compétence directe de la commune, et de l’accueil des enfants dans les 

temps péris et extras scolaire.  

Pour ce qui est de l’entretien bâtimentaire de l’école, la pugnacité de notre Maire au sein du service 

commun scolaire mis en place avec quelques communes au sein de la Communauté de Communes 

Gevrey/Nuits, a permis que soient effectués ou débutés en cette fin d’année des travaux de 

changement des portes d’accès devenues vétustes et qui n’assuraient plus l’isolation attendue de 

l’école élémentaire alors que l’ensemble de son alimentation bénéficie de la modernisation du 

chauffage de la Mairie. Travaux plus importants encore, et oh combien nécessaires pour assurer la 

pérennité de ce bâtiment municipal, c’est le toit de l’école qui, à l’heure où nous écrivons ces 

quelques lignes, est en cours de totale réfection. Ces travaux devraient être achevés avant fin 

janvier 2023. 
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En ce qui concerne l’accueil des enfants en périscolaire (cantine et garderies des matins et des 

soirs), les élus bochonnais sont également mobilisés pour améliorer les conditions d’accueil des 

enfants. Pour un rappel du contexte, le périscolaire est une compétence communautaire et les 

décisions prises ne relèvent pas des décisions du conseil municipal. Les élus agissent sur le sujet au 

travers de la présence du Maire au sein du Bureau communautaire et d’un élu au sein de la 

commission enfance-jeunesse de la Communauté de Communes.  

La Communauté de Communes a engagé depuis 2 années maintenant un travail de modernisation 

et de rationalisation des lieux d’accueils périscolaires ce qui n’avait pas été effectué depuis la fusion 

en 2017 des CC de Gevrey et de Nuits. Cette rationalisation passe par le regroupement des lieux 

d’accueil et des cantines là où cela est possible ou nécessaire du fait de l’inadaptation des locaux. 

L’objectif de diminution des coûts, pour un sujet qui représente, à juste titre s’agissant de l’avenir 

de la jeunesse de ce territoire, le budget le plus important de la CC est également recherché. 

Dans le cadre de ces travaux de modernisation, la Communauté de Communes a été amenée à 

fermer la cantine qui existait à l’école de Fixin pour des raisons invoquées de sécurité. La garderie et 

la cantine ont donc été de ce fait rapatriées sur Brochon (pour mémoire, Fixin et Brochon sont 

organisés sur le plan scolaire en regroupement pédagogique intercommunal – RPI - ce qui a pour 

conséquences des actions communes scolaires très liées). Cette situation, si elle est provisoirement 

gérable, n’est à notre sens pas satisfaisante sur le long terme et ne crée pas les conditions d’accueil 

que nous souhaitions les plus optimums. Depuis cette fermeture, les deux municipalités œuvrent 

auprès de la Communauté de Communes afin de trouver une solution qui améliore l’accueil des 

enfants et qui offre de meilleures conditions de sécurité. C’est pourquoi nous défendons l’idée de 

maintenir la cantine (existante) à Brochon et de créer une garderie aménagée aux normes 

attendues, et rénovée au bénéfice de tous les enfants des deux communes. Il est à noter que 

l’équipe municipale de Fixin a engagé des travaux et des fonds (qui dépendraient normalement de 

la compétence de la Communauté de Communes) pour mettre ses locaux aux normes exigées par la 

protection maternelle et infantile (Conseil Départemental de Côte d’Or compétent pour la protection 

de l’enfance).  

Malgré le fait que toutes les conditions de réussite de ce projet soient réunies, projet qui modernise 

et sécurise la situation, et ce sans coût supplémentaire pour la Communauté de Communes, cette 

dernière est encore dans l’hésitation et n’a pas encore validé ce projet !  

Nous poursuivrons donc en 2023 notre action, nos explications, nos argumentations pour défendre 

ce projet qui a, en plus de l’intérêt pour l’accueil des enfants, le mérite de créer une synergie entre 

nos villages de Brochon et de Fixin,  

 

Joël JALLET 

4ème adjoint 
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RETROSPECTIVE 2022 EN IMAGES 

Malgré l’annulation de la cérémonie des vœux du maire et le report de la Saint-Vincent 

en mars, les manifestations publiques ont de nouveau ponctué l’année 2022 pour notre 

plus grand plaisir ! 

 

Janvier 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

TRAVERSEE DES HAUTES COTES DE NUIT 

  

 

 

 

 

Mars 
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Début de « Osons la 

nature », programme 

participatif autour de la 

biodiversité dans notre village. 

Accompagné par l’association 

Pirouette Cacahuète, le 

premier projet a vu la création 

d’un bosquet comestible au 

parc de l’éolienne. 

 

Le samedi 29 janvier, l'association sportive du 

lycée de Brochon a organisé la 10ème édition 

de son trail nocturne, La Traversée des Hautes 

Côtes de NUIT. Pour cette 10ème édition les 

parcours et tracés se sont faits uniquement 

sous forme de boucle (départ et arrivée au 

gymnase du lycée). 
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Mars  

LA SAINT-VINCENT se voit exceptionnellement fêtée le dimanche 13 mars  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Un hommage émouvant pour le SOIXANTIEME ANNIVERSAIRE DU 19 MARS 
1962  

 

 

A l’issue de la cérémonie, les jeunes diplômés de 2021 ont été félicités. 

 

 

 

 

 

 

 

 

René Gottardi (au centre), 

ancien combattant et 

président de la FNACA 

Brochon-Fixin, a remis la 

médaille commémorative du 

soixantième anniversaire du 

cessez-le-feu en Algérie aux 

maires de Fixin, Pascal 

Rochet, et de Brochon, 

Dominique Dupont 

 

Caroline et Julien Boileau, qui ont eu la garde de notre Saint Vincent pendant 2 années à cause de la 

pandémie, le remettent à Gwendoline et Pierre-Jean Roty. 
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Le mercredi 16 mars TROPHEE DES MAIRES 

 

 

 

Mai 

UN 8 MAI RICHE EN ACTIVITES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Dans la rubrique « attractivité du territoire », notre 

commune a été récompensée pour la rénovation de la mairie 

qui est devenue un bâtiment basse consommation tout en 

gardant son cachet. 

Le trophée a été décerné au maire de Brochon Dominique 
Dupont par Mathieu Aufauvre, directeur régional 
Bourgogne-Franche-Comté de la Banque des Territoires. 

 

Le public peut de nouveau 

assister à la cérémonie 

du 8 mai 1945 et 

partager un moment de 

convivialité autour d’un 

verre. 
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EXPOSITION PHOTOS AU CAVEAU  

Avec l’association « Reflets et Echos » 

 

 

 

 

 

25 mai jumelage Auxonne 

 

 

 

 

 

 

 

 

LES ATELIERS PARTICIPATIFS ET 

LES ANIMATIONS proposés par 

l’association Pirouette Cacahuète 

autour des différents projets au parc de 

l’éolienne et au terrain pour                      

« Osons la nature »  ont attiré du monde. 

 

          Une déambulation très agréable parmi des photos de qualité. 
25 
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Juin  

COMITE DE JUMELAGE 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CEREMONIE DE PARTENARIAT ENTRE LA 

VILLE DE BROCHON ET L’ESCADRON 

 DE TRANSPORTS DE BLINDES DU  

511EME REGIMENT DU TRAIN 

 

Le régiment a pour mission d’assurer au quotidien 

le transport et le ravitaillement des marchandises  

par voie routière… Et pas par train… 

 

En 1972, Brochon était 

jumelée avec 

Weinolsheim. Pour fêter 

les cinquante ans 

d’amitié qui lient nos 

deux communes, une 

délégation allemande a 

été reçue à Brochon. 
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Le samedi 18 juin FETE DE LA MUSIQUE ET DE LA FLEUR DE VIGNE   

Dans une ambiance chaleureuse, sonorisée par l’association « Music City Free », la commune 

retrouve les festivités dont les habitants avaient été privés. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le mercredi 22 juin : cette année encore, un orage violent s’est abattu  

sur notre commune, provoquant des INONDATIONS. 

 

 

 

 

Les associations brochonnaises 

ont été invitées à présenter 

leurs activités au public. 
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FRESQUE DE L’ECOLE 

Le lundi 27 juin, INAUGURATION DE LA FRESQUE PEINTE PAR LES ELEVES dans la cour de 
l’école élémentaire de Brochon. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Juillet 

Le vendredi 1er juillet :  

FETE DES ECOLES DU RPI sur le site de Brochon   

Toujours autant de succès pour les spectacles des enfants. 

 

 

 

Les élèves de petite et moyenne sections, de CE1 et de 

CE2 avec leurs enseignantes, mesdames Christine 

PRIN et Ingrid BECHTOLD ont dévoilé la fresque 

qu’ils ont réalisée au cours de l’année. 
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Le jeudi 14 juillet :  

Beau succès pour la vente des anciennes plaques des rues de Brochon au profit de la restauration 

de l’église. 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

RESTAURATION de la 

vierge à l’enfant située à 

l’entrée de l’église Saint-

Symphorien par Isabelle 

MAQUAIRE 

 

 

BBQ puis distribution des 

flambeaux qui vont 

illuminer la montée de 

l’argilière. Ensuite, aux 

premières loges avec les 

habitants de Fixin, nous 

avons assisté au 

traditionnel feu d’artifice. 
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Août 

Le dimanche 28 août : TRAIL DES 100 MARCHES 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le lundi 29 août : CALCULATRICES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Trails de 10 et 16 km à Brochon, organisé par le Vélo 
Sport Dijonnais. Le parcours emprunte des sites naturels 
exceptionnels : le Parc Noisot, les Cent Marches de Fixin, 
la réserve naturelle de la Combe Lavaux, le sentier des 
Crêtes et se termine avec la montée des Marches de 
Brochon. Près de 200 concurrents ont pris part ce 
dimanche aux différentes courses du trail. Guillaume 
Meunier et Virginie FRAISSE se sont imposés sur le 16 
km, la victoire revenant à Simon FOUTELET et Elodie 

VUILLET sur le 10 km. 

 

 

Les enfants entrant en 6ème 

se sont vus remettre une 

calculatrice par la commune 

en présence de Christophe 

LUCAND Conseiller 

Départemental, et du principal 

du collège La Champagne, 

Christophe SALAHUB 
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Septembre  

15 lycéens et 4 professeurs du lycée Stephen Liégeard en Islande du 6 au 16 septembre  

Une étape de plus dans le projet GAIA : GLOBAL AWARENESS IN ACTION  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le jeudi 15 septembre : 

MUSIQUE AU CHAMBERTIN  

Nicolas DAUTRICOURT (violon), Gabriel PIDOUX 

(hautbois) et Nicolas BRINGUIER (piano) formeront 

un trio de musiciens classiques et joueront un 

programme varié qui permettra d’entendre, 

notamment, le double concerto de Bach pour violon 

et hautbois, mais aussi le “Mandala” pour violon et 

piano de Frédéric TALGORN. 
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Le vendredi 30 septembre : CEREMONIE REMISE DES DIPLOMES DU BREVET au collège 

 

 

Octobre  

 

Le vendredi 7 octobre : ECO PATURAGE au lycée 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le samedi 15 octobre : INAUGURATION DU KIOSQUE   

Course d’orientation et parcours VTT 

 

 

 

 

 

Sarah et Suzanne ne sont pas de 

nouvelles élèves mais deux brebis, l’une 

de race Solognote et l’autre de race 

Nez Noir du Valais, qui ont récemment 

été installées dans un enclos dans le 

parc du château. 
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Le dimanche 9 octobre : MARATHON DES GRANDS CRUS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Et l’après-midi, le MARATHON ROLLER qui compte pour le championnat du monde. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Nom  Temps   

 

SERVAIS Alex   02:37:58    

 

BERTON Pierre  02:43:24    

 

TERREAU Romain  02:49:04    
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Le vendredi 21 octobre : cérémonie remise du bac au lycée.  

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le dimanche 23 octobre : CYCLO-CROSS 

Cyclo-cross organisé sous l’égide de la FSGT  

Les concurrents évoluent sur un circuit fermé 

d’environ 2 kilomètres alternant différents 

revêtements (route, chemin, sentier). Jean 

MALOT, le vainqueur de cette édition a 

bouclé le circuit en 43 minutes. 
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Novembre 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le vendredi 11 novembre : COMMEMORATION DE L’ARMISTICE 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le samedi 5 novembre : Le THEATRE 

DU CLAQSIN nous a proposé cette 

année de nous présenter un spectacle 

à partir de dix scènes du texte de Joël 

POMMERAT : “La Réunification des 

deux Corées” avec des personnages 

en quête d’amour et plus encore. L’un 

d’entre eux l’affirme ou le questionne : 

« L’amour ne suffit pas ».  

 

A l’issue de la cérémonie les jeunes 

diplômés de Brochon ont été félicités 

par la commune. 
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Au cours de ce mois de novembre, et durant 3 semaines : 

 

 

 

 

 

 

Décembre  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le vendredi 16 décembre : CHANTS DE NOËL  

Le public est venu nombreux applaudir les enfants de l’école qui interprétaient les chants de Noël. 

Tous se sont retrouvés ensuite atour du père Noël venu pour l’occasion et d’un chocolat chaud ou 

d’un vin chaud pour les plus grands, enfin…les adultes… 

 

 

 

 

 

 

 

Le lundi 14 décembre :  COURSE D’ORIENTATION NOCTURNE 

au château : les professeurs d’EPS du lycée organisent une course 

d’orientation pour les habitants de la commune. 

 

Expérimentation du sens unique (rue du 8 

Mai montante, rue du Tilleul descendante) 

dans le cadre du projet « CŒUR DE 

VILLAGE » qui verra sa première tranche 

réalisée en 2023. 
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Le samedi 17 décembre : REPAS DE NOS AÎNES  

Enfin le retour de ce moment de convivialité tant attendu par tous avec un déjeuner au restaurant 

« Le Florida ». 

 

 

Le dimanche 18 décembre : SPECTACLE DE NOËL  

Les enfants de Fixin et Brochon ont pu applaudir MIRABELLE ET SES AMIS le spectacle proposé 

par la compagnie des 3 chardons décalé…coupe du monde de football oblige, à 14 heures… 
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                       Les Notes Vertes 

Association des parents bénévoles de Fixin & Brochon, pour petits et grands 

curieux ! 

Eveil artistique, musical, corporel, sportif et écologique... un joli pari que nous menons à 

bien depuis la création de notre association il y a déjà 2 ans, par le biais d’ateliers 

réguliers et ponctuels, de moments de partage et de convivialité, principalement pour nos 

enfants, mais aussi pour les plus grands ! 

De la graine à la pousse verte… 

Les Notes Vertes sont le fruit de deux constats : la recherche d’activités 

diversifiées à quelques pas de chez soi pour les parents de Fixin et 

Brochon, et le plaisir de voir nos enfants se retrouver en dehors des 

temps d’école pour partager de nouveaux sports, passions ou 

découvertes. Le début d’un nouveau souffle pour les familles : pouvoir 

divertir ses enfants sur des temps de vacances, du mercredi ou du soir 

sans faire des kilomètres, et rebondir face à la fermeture ou la    

réduction   d’activité des centres aérés les plus proches. 

                             Une structure en herbe 

                  Très rapidement, de nombreux thèmes ont été proposés. Sous l’impulse       

de Marie MAYA, fondatrice et animatrice en éveil musical, d’Esteban 

CHATENDEAU, prenant les rênes de l’association, et de Léa PAPIN 

coordinatrice et trésorière, entourés également de parents bénévoles, 

l’organisation s’est mise en place, sous forme d’ateliers ou de cours, 

dans l’univers de la musique et du théâtre puis du sport. 

Malgré le manque de structure locale - et un lancement en pleine pandémie - les 

membres des Notes Vertes ont redoublé d’effort pour dénicher des espaces, 

varier les lieux d’accueil comme des salles ou gymnases au sein de nos deux 

communes ainsi que de la ville de Gevrey-Chambertin. 

Ainsi, les premières feuilles des Notes Vertes se développaient ! Par le biais de 

l’association, les parents bénévoles ou auto-entrepreneurs désireux de 

promouvoir leurs activités ont pu accéder aux lieux et ressources de nos mairies, 

et de nombreux projets ont pu prendre vie. 

Les Notes Vertes, de feuilles en fleurs 

  

Aujourd’hui, l’activité est florissante ! Nous proposons des contenus 

toujours plus variés, essayons de garder notre âme d’enfant et de 

susciter de nouvelles passions :  

▪ Eveil culturel, musical et corporel, 

▪ Ateliers éco-ludiques (randonnée 

pédagogique, course d’orientation, découverte 

environnementale),  

▪ Activités sportives (sports collectifs, tennis, 

escalade, sarbacane),  

▪ Eveil artistique (poterie, bricolage à thème, 

arts graphiques et artistiques) … 
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Ainsi l’année 2021-2022 s’est achevée avec : 

▪ des cours de théâtre hebdomadaires 
 

▪ de la Baby-Gym parents/enfants 
toutes les deux semaines 
  

▪ des stages sportifs ou nature pendant 
les vacances scolaires avec des 
programmes inédits et des 
intervenants de qualité 

 
▪ des journées thématiques ou 

initiatiques en famille 

 

▪ des soirées jeux chaque dernier 

vendredi du mois pour réunir tous les 

publics et créer du lien lors d’un rdv 

mensuel 

 

▪ des évènements ponctuels, comme  

lors de notre participation active à la Fête de la Fleur de Vigne et 

de la Musique à Brochon. 

 

D’autres projets sont en maturation, comme des cours d’anglais, du clown pour les 

tout-petits, des activités pour les adolescents ou encore un créneau régulier de 

multisport ! 

 

Lors des sessions de printemps et d’été, nous souhaitons continuer d’exploiter nos terroirs, combes 

et forêts, mais aussi nos terrains extérieurs multisports.  

Nos activités d’hiver profitent, elles, des salles mises gracieusement à notre disposition par nos 

mairies de Fixin, Brochon, mais aussi de Gevrey-Chambertin, pour lesquelles nous les remercions 

chaleureusement. 

 

Quand le fruit tombe et que la plante repousse…  

Notre association compte aujourd’hui une vingtaine de familles membres à l’année, mais aussi une 

trentaine de familles profitant de nos activités ponctuellement, venant principalement de nos 

villages mais aussi de Dijon, Nuits St-Georges, Beaune ou même parfois de plus loin. 

Vous l’aurez compris, l’association fonctionne grâce à une bonne dose d’enthousiasme, d’audace et 

de curiosité, mais aussi de bénévolat, en dehors de nos vies et métiers habituels ! Ainsi, toute 

proposition d’aide pour encadrer, animer ou offrir vos idées est la bienvenue.  

Dans l’attente, découvrez-vite notre programme pour l’année 2022-2023 et rejoignez-nous pour 

aider les futures générations à s’épanouir ! 

https://www.facebook.com/Lesnotesvertes21/ 

 

 

L’équipe des Notes Vertes 

Marie, Léa, Esteban, Julie et Caroline 

 

https://www.facebook.com/Lesnotesvertes21/
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L’AMICALE DE PETANQUE BROCHON-FIXIN 

L’Amicale de pétanque Brochon-Fixin a fêté ses 20 ans d’existence en novembre 2019. 

Son objectif est de maintenir des liens d’amitié entre les habitants de Brochon et de Fixin. 

L’association compte actuellement 57 adhérents.  

Chaque année est organisée une dizaine de rencontres de pétanque alternativement entre les 

deux villages, avec une moyenne de 27 participants par rencontre pour l’année 2021. 

L’Amicale serait heureuse de voir des Brochonnais et Brochonnaises grossir leur rang, jouer, 

échanger dans une totale et belle convivialité. 

Cette année, en collaboration avec d’autres associations Brochonnaises, l’Amicale de pétanque 

a participé à la « Fête de la fleur de vigne et de la musique » en proposant des crêpes au 

stand de restauration rapide. 

Malgré une chaleur accablante en cette fin d’après-midi (plus de 38°), cette fête a été une 

belle expérience pour tous, et un succès total. Plus d’une centaine de crêpes confectionnées 

pour le bonheur des petits comme des grands en quelques heures. 

Les membres de l’Amicale de pétanque sont tous partants pour réitérer l’expérience l’année 

prochaine. 
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LA PASSERELLE 

 
 
La Passerelle est une association loi 1901 accueillant des bénéficiaires de l’aide alimentaire, orientés 
auprès d’elle exclusivement par les services sociaux.  
Elle travaille sous l’autorité du Conseil départemental qui, en 2021, a décidé d’élargir son champ 
d’intervention à l’ensemble du territoire de la Communauté de communes de GEVREY-CHAMBERTIN 
et de NUITS-ST-GEORGES.  
Le Conseil départemental, la CAF et la MSA sont les partenaires institutionnels historiques. 
 
La Passerelle est la seule à assurer un service de livraison en direction des bénéficiaires malades ou 
sans véhicule.  
Les autres personnes sont accueillies, sur rendez-vous, dans les locaux de l’association où on leur 
offre le temps de se poser, de se confier si elles le souhaitent, tout en bénéficiant de services 
annexes à l’aide alimentaire : produits d’hygiène et d’entretien, coin livres, vestiaire, etc.  
Le loyer du local est financé, à part égale, par la Communauté de communes et la Ville de GEVREY-
CHAMBERTIN.  
Certains CCAS apportent également une aide financière permettant d’honorer les charges 
incompressibles de l’activité. 
 
En 2021, La Passerelle a délivré 996 colis, soit 19 392 kg de denrées collectées auprès de la Banque 
alimentaire.  
D’autres partenaires apportent un soutien hebdomadaire : Ferme du PONTOT, Fromagerie GAUGRY, 
SUPER U Brochon et CARREFOUR MARKET Nuits. 
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MUSIC CITY FREE à BROCHON 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

NNée à Gevrey-Chambertin d’une vieille idée originale entre trois amis amateurs de musique, 
Jacques, Vincent et Jacky, l’association Music City Free a vu le jour il y a maintenant six ans. 

 
Son but était de réunir des amis guitaristes, bassistes, percussionnistes, claviéristes, chanteurs 

ou autres qui souhaitaient ne plus jouer seuls dans leur coin et leur permettre ainsi d’évoluer en 
groupe sur tous les styles de musique à leur convenance. 

L’association musicale Music City Free de Brochon (21) propose un partage des connaissances 
musicale, l’envie de jouer ensemble dans une salle à l'ambiance agréable, dans le respect du niveau 
de chacun, avec une organisation souple, sans professeur attitré, avec son propre matériel et 
surtout sa passion. 

 
Grâce à Dominique Dupont, maire de Brochon, et à son conseil municipal, M.C.F quittera Gevrey-

Chambertin et intégrera le giron des associations brochonaises en septembre 2020 pour des locaux 
adaptés à son activité musicale. 

 
Divers projets musicaux ont été définis : création de groupes « affinitaires », instauration et 

participation active à la 1ère fête de la musique de Brochon, au Téléthon, à des manifestations 
municipales, bourse aux instruments et autres événements caritatifs, compositions diverses, etc …  

De nombreux groupes locaux désormais indépendants et issus de cette association volent à 
présent de leurs propres ailes, à la grande satisfaction de ses toujours membres et de son bureau 
associatif originel. 
 
 
Jacky MERRA 
 
Tel : 06-09-90-08-37  
 
Mail : jacques.merra.2158@gmail.com 
 

 

 

 

 

 

 

 

mailto:jacques.merra.2158@gmail.com
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LES AMIS DU CHÂTEAU 
 

Le projet était dans les tiroirs depuis quelque temps déjà.  
Aujourd'hui, le rêve se concrétise, les Amis du Château sont à l'œuvre pour recréer la roseraie du 
Parc Stéphen et Mathilde LIEGEARD, tous deux amoureux des roses. 
A l'origine, pas moins de 800 rosiers composaient la roseraie des LIEGEARD, et de toutes variétés. 
En ce mois de décembre, les Amis du Château ont guetté les jours sans gel pour préparer le terrain 
et planter 200 rosiers sélectionnés chez un des plus grands rosiéristes français, la maison André 
EVE.  
La plupart des roses sont des espèces anciennes, d'avant 1920.  
Conseiller technique pour l'occasion, le vice-président des Amis du Château Dominique LANTERNIER 
a coordonné l'opération de plantation et plusieurs adhérents de l'association y ont travaillé dans un 
climat chaleureux et amical.  
Une sympathique famille brochonnaise est venue renforcer l'équipe. 
L'association mène ce projet en partenariat avec le lycée, qui participera à son entretien pour le 
plaisir des yeux des élèves et de l'ensemble des usagers. 
Rendez-vous à la fin du printemps pour admirer les premières roses... 

 
La présidente, 
Christiane de la Grange 
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Osons la nature ! 

Un bosquet comestible, quesako ? 

Le dispositif « osons la nature » est une initiative de la communauté de commune, en 

partenariat avec l’association « Pirouette-cacahuète ». Il s’agit sous la forme d’ateliers 

participatifs de coconstruire et de mettre en œuvre des projets avec les habitants des 

communes afin de favoriser la biodiversité et d’améliorer le cadre de vie du village.  

Parmi les idées à mettre en œuvre sur notre territoire communal et suite à la 

consultation-animation proposée aux brochonnais du dimanche 8 mai, nous avons 

retenu l’idée de la mise en place d’un bosquet comestible à côté de l’éolienne.  

Autour d’un arbre fruitier, il s’agit de planter des plantes arbustives telles que des 

framboisiers ou caseillers (hybrides de groseilliers et cassissiers) et des plantes de la 

strate herbacée comme des fraisiers, du thym et autres plantes aromatiques. L’idée est 

de pouvoir déguster les fruits de ce travail tout en ménageant un endroit favorable à la 

colonisation de différentes espèces animales de nos jardins : oiseaux, insectes et 

autres bestioles.  

Après un travail de fond réalisé par l’entreprise DEBRUERE, ce sont les conseillers 

municipaux Djamila BOSSAND, Véronique BARDET, André GEOFFROY et Philippe 

SOVCIK qui ont pris en charge l’organisation de l’aménagement de ce bosquet 

comestible. Un grand merci aux entreprises EQIOM et CBS pour le don des pierres qui 

ont servi à faire un muret en pierres sèches tout autour.  

Une bonne vingtaine de personnes ont participé sur 2 week-ends du mois de novembre 

pour la réalisation du bosquet dans la joie et la bonne humeur. Merci à eux ! 

La fin est prévue au printemps avec la plantation des fraisiers et aromatiques, il faudra ensuite 

patienter avant de profiter gustativement des fruits. On espère que ceux qui se sont investis 

s’approprient cet espace et continuent à l’entretenir au fil des saisons lors de moment conviviaux.  

           Philippe SOVCIK 
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Visite de Brochon avec les membres 

de « Pirouette cacahuète » pour identifier les 

sites les plus favorables. 
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Nos déchets ! 

Nouvelles consignes de tri 
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Information Collecte Bac jaune :   
 
La collecte sélective du bac jaune n’est pas soumise à un quota de levées. Le bac jaune peut être 
sorti tous les 15 jours sans limitation, les levées ne sont pas comptabilisées ni facturées. 
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Horaires de la déchèterie : 
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